

# *Afirma la OMC que el comercio e inversión son necesarios para el desarrollo*

---



ORGANIZACIÓN  
MUNDIAL  
DEL COMERCIO

Ginebra, 10 jul (RHC) El director general de la Organización Mundial del Comercio , Roberto Azevedo, afirmó en Ginebra que esa actividad, la ayuda y la inversión son elementos necesarios y complementarios para promover el desarrollo sostenible.

En un taller sobre facilitación de las inversiones para el desarrollo, Azevedo subrayó que la combinación de esos tres elementos puede contribuir a que los países promuevan su progreso, diversifiquen su capacidad de exportación y se integren mejor en la economía mundial.

El taller fue organizado por el grupo de Amigos de la Facilitación de las Inversiones para el Desarrollo, en el que están representados 11 de los más de 160 miembros de la OMC.

En la reunión, que acogió a expertos de organizaciones internacionales y no gubernamentales, el sector privado y los círculos académicos, el director general del organismo multilateral, significó que los países del Sur necesitan más inversiones y más comercio, así como más ayuda.

Estos elementos -agregó- son esenciales para conectarse con éxito a los mercados globales, aprovechar la economía digital y avanzar en el desarrollo.

Según Azevedo, la ayuda funciona como un catalizador para el crecimiento de la inversión y el comercio en las naciones del Sur, y puede coadyuvar a construir la infraestructura y las instituciones esenciales para que los países se conecten con el mercado global, lo que a su vez abre la puerta a más comercio y más inversión sostuvo.

La Organización Mundial del Comercio (OMC) aconsejó evitar el agravamiento de las disputas comerciales, al observar el incremento de las tensiones internacionales debido a prácticas de proteccionismo extremo y sanciones de naturaleza geopolítica.

A juicio del secretario general de la OMC, Roberto Azevedo, los problemas de esa naturaleza resultan siempre sensibles, especialmente cuando los tiempos económicos son difíciles; por lo tanto, estamos viendo nuevas tensiones en diferentes áreas, alertó en la cumbre del Grupo de los 20 (G20), que sesiona en esta ciudad.

Para resolver las diferencias comerciales, también hace falta compromiso político y un sentido real de urgencia para encontrar soluciones concretas; de lo contrario no habrá confianza en el proceso, razonó.

El funcionario lamentó la puesta en práctica de una serie de medidas relacionadas con el comercio, como resultado de fricciones geopolíticas.

'Esto no es nuevo, las sanciones comerciales y medidas similares relacionadas con la seguridad se han adoptado durante décadas, lo cual es lamentable, pero también es un hecho de la vida', comentó.

Lo más preocupante es que podrían producirse daños irreparables a cuenta de las disputas, por ello instó a los líderes de los países a "ser excepcionalmente cautelosos, tanto al decidir adoptar estas medidas, como también al responder a ellas".

En opinión de Azevedo, resulta aconsejable "mantener los mercados abiertos para difundir los beneficios" de las transacciones de bienes y servicios a escala global.

Unido a la combinación adecuada de políticas domésticas, "el comercio es una fuerza poderosa para el crecimiento inclusivo, la creación de empleo y mejores niveles de vida", sostuvo el directivo

Cuando surgen diferencias sobre cuestiones comerciales, insistió, la mejor manera de resolverlas es mediante el debate y la cooperación, y la OMC está dispuesta a apoyar a sus miembros de esa manera.

Al decir de Azevedo, también debe valorarse que la tecnología y la innovación están interrumpiendo en el mercado de trabajo a un ritmo nunca antes visto, lo cual plantea mayores retos.

Para enfrentar tales cambios, los jóvenes necesitan niveles más altos de educación y la mano de obra precisa ayuda a fin de adaptarse y desarrollar nuevas habilidades, estimó.

"No tenemos una receta preparada"; los países, agregó, tendrán que averiguar qué funciona para ellos y en búsqueda de un impacto más inmediato, "debemos asegurarnos que los beneficios del comercio lleguen a más gente".

Las medidas que restringen o distorsionan el comercio no lograrán esto, sino todo lo contrario, advirtió el funcionario, quien exhortó a aprovechar las ventajas del acuerdo de facilitación del comercio puesto en vigor en febrero de este año.

Según anunció, la Conferencia Ministerial de la OMC en Buenos Aires, Argentina, en diciembre próximo "será una oportunidad importante para avanzar" en el análisis de estos asuntos.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/135102-afirma-la-omc-que-el-comercio-e-inversion-son-necesarios-para-el-desarrollo>



**Radio Habana Cuba**